



Mittwoch, 24. Dezember 1975

Blatt 3263

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

Kommunal: Neue Busse für die Linie 64
(rosa)

Lokal: Volkssportzentrum Wiener Stadthalle: Neuer Besucherrekord
(orange) Müllabfuhr auch zu den Feiertagen

Kultur: Johann Matterer zum Gedenken
(grün)

Chef vom Dienst: 42 800/2971 (Durchwahl)
von 7.30 bis 14 Uhr, Sa. 10 bis 17 Uhr, So.
14 bis 17 Uhr, übrige Zeit: Tonband

k o m m u n a l :

=====

neue busse fuer die linie 64

1 wien, 24.12. (rk) mit acht neuen gelenkonnibussen wird ab anfang des kommenden jahres die linie 64 verstaerkt. das kuendigte stadtwerke-stadtrat franz nekula in einem gespraech mit der 'rathaus-korrespondenz' an.

die umweltfreundlichen gelenkbusse, die von der oesterreichischen automobilfabrik oefag graef und stift geliefert werden, haben gegenueber den bisher ausgelieferten fahrzeugen zwei wesentliche veraenderungen:

das angebot der sitzplaetze wurde von 33 auf 41 vergroessert, wobei das gesamtfassungsvermoegen der neuen gelenkbusse 153 personen betraegt. die busse sind auch um anderthalb meter laenger (18 meter)

durch den einbau eines sogenannten 'rollbandapparates' im wageninneren koennen die passagiere jederzeit feststellen, welche der naechsten stationen, kurzstreckengrenzen oder umsteigmoeglichkeiten angefahren werden. in der endstation wird durch einen knopfdruck automatisch das rollband gewendet.

stadtrat nekula: 'in zukunft weiss jeder passagier, in welche richtung der bus faehrt und wo er sich befindet.'

die wiener verkehrsbetriebe wollen mit einem zehnjahresplan sowohl eine verjuengung als auch eine funktionelle modernisierung des zum teil ueberalterten autobusfuhrparkes, dessen durchschnittsalter ueber zehn jahre betraegt, bewirken.

die rahmenplanung der verkehrsbetriebe sieht eine neuanschaffung von 120 diesel-gelenkonnibussen fuer den einmannbetrieb vor. bis 1980 soll die umstellung - so stadtrat franz nekula - auf den schaffnerlosen betrieb abgeschlossen werden .

bis sommer 1975 wurden von graef und stift 50 gelenkbusse an die verkehrsbetriebe ausgeliefert. mit der auslieferung des 51. gelenkbusse anfang juli wurde eine verbesserte serie eingesetzt.

die wichtigsten verbesserungen sind : vier gleich grosse,

./.

sich nach innen oeffnende schwenkfluegeltueren, umweltfreundlicher mischbetrieb mit diesel und fluessiggas und ein franzoesisches sicherheitsbremssystem, das beim anhalten kein quietschen verursacht.

ab anfang 1976 werden die acht neuen busse auf der linie 64 mit weiteren verbesserungen zum einsatz kommen. (karp)

0846

L o k a l :

=====

volkssportzentrum wiener stadthalle: neuer besucherrekord

3 wien, 24.12. (rk) die wiener stadthalle ist zu einem volkssportzentrum der wiener geworden. das ist vor allem darauf zurueckzufuehren, dass dieses sportzentrum mitten im dicht verbauten gebiet liegt und nahe wichtiger knotenpunkte mit oeffentlichen verkehrsmitteln muehelos erreicht werden kann. der ansturm auf das volkssportzentrum, wo viele sportarten betrieben werden koennen, ist auch dementsprechend gross.

mehr als dreissig prozent der sporttreibenden wiener suchen regelmaessig die wiener stadthalle auf. die besuchersfrequenz des heurigen jahres uebertraf alle erwartungen. waehrend man im vorjahr rund 200.000 besucher zaehlte, wird heuer noch der 750.000ste erwartet.

das supersportbad hat hier zweifellos die groesste anziehungskraft, sowohl fuer sportler als auch fuer erholungssuchende.

voll ausgelastet ist auch die eishalle, die taeglich bis zu 1200 schlittschuhlaeufer aufnimmt. mehr als 7000 wiener kinder, einschliesslich des "eiskindergartens", frequentierten in den semesterferien das eisparkett.

auf dem "sportplatz der offenen tuer", in den hallen a und b, konnten trotz zeitweiliger sperre infolge veranstaltungen taeglich etwa 350 kinder sport betreiben.

die ruderhalle, wo man bis zum "achter-boot" trainieren kann, war meist auf laengere zeit ausgebucht.

fast 60.000 menschen bevoelkerten die kegelhalle, wo taeglich von 17 bis 24 uhr betrieb ist .

diese rekordbesuche bei allen sportarten beweisen, dass man in der wiener stadtverwaltung recht behalten hat, das angebot zur

./.

sportlichen betaetigung der wiener bevoelkerung auszuweiten und dass die investitionen zielfuehrend sind. gute investitionen fuer die gesundheit der wiener.

hier die oeffnungszeiten des stadthallenbades zu den feiertagen:

- 24. dezember: 8 bis 16 uhr
- 25. dezember: geschlossen
- 26. dezember: 8 bis 19 uhr
- 27. dezember: 7 bis 21 uhr
- 28. dezember: 7 bis 18 uhr
- 29. dezember: 8 bis 21.30 uhr
- 30. dezember: 6.30 bis 21.30 uhr
- 31. dezember: 8 bis 16 uhr
- 1. jaenner: geschlossen. (ka)

L o k a l :

=====

muellabfuhr auch zu den feiertagen

10 wien, 23.12. (rk) alle jahre wieder haeufen sich zu den weihnachtsfeiertagen die muellberge. auch heuer hat die staedtische muellabfuhr alle vorbereitungen getroffen, um zwischen weihnachten und dem dreikoenigstag die grosse menge der abfaelle zu beseitigen.

die muellabfuhr der stadtreinigung ist deshalb an folgenden tagen im einsatz:

am 24., 26., 27. und 31. dezember.

am 2., 3., 5. sowie auch am darauffolgenden samstag, dem 10. jaenner 1976.

die stadtreinigung bittet daher, die haustore am feiertag und an den samstagen offen zu halten. und noch eins: zerkleinern sie kartons und sperrige abfaelle, denn auch ihr nachbar will seine abfaelle in der muelltonne unterbringen. (ka)

+++

k u l t u r :

=====

johann natterer zum gedenken

4 wien, 24.12. (rk) am 1. weihnachtsfeiertag jaehrt sich zum 75.mal der todestag des naturforschers johann n a t t e r e r . am 13. oktober 1821 in wien geboren, besuchte natterer in wien verschiedene schulen, studierte an der universitaet medizin und lebte seit 1851 als praktischer arzt in der leopoldstadt. neben seiner aerztlichen taetigkeit beschaeftigte sich natterer mit theoretischen und praktischen naturforschungen. bereits 1840/41 war es ihm zusammen mit seinem bruder josef gelungen, die silberplatten daguerres zu verbessern, sodass sie das erste mal photographische momentaufnahmen machen konnten. 1844 gelang es ihm, kohlensaere zu verfluessigen. 1861, nach der einfuehrung des selbstbestimmungsrechtes der gemeinde wien durch freigewaehlte vertreter, wurde er gemeinderat des 2. bezirkes. in der leopoldstadt erinnert auch heute noch eine nach ihm benannte verkehrsflaeche an den naturforscher. (may)

0855